
 

 

Protokoll der Sitzung des Ortsbeirates Lankow 
 
Ort: Gaststätte Tell 
Datum 17.12.2019 
Beginn: 18.30 Uhr 
 
1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der Tagesordnung  
 
Themen: 
a) Begrüßung 
b) Eröffnung  
c) Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 
d)    Tagesordnung 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der   
Tagesordnung  
2. Protokollbestätigung 
3. Auswertung der Begehung Gadebuscher Straße am 06.12.2019 
4. Antrag 00185/2019 Bauordnung einhalten – Artenvielfalt sichern 
5. Planung für das 1. Halbjahr 2020 
6. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang / Sonstiges 

(Einstimmig angenommen) 
 
2. Protokollbestätigung 
Protokoll vom 21.11.2019. 
 
Das Datum muss auf 21.11.2019 geändert werden. 

(Einstimmig bestätigt) 
 
3. Auswertung der Begehung Gadebuscher Straße am 06.12.2019 
Historie: In 2012 hat der OBR beschlossen, dass der Rad- und Gehweg in der Gadebuscherstraße 
verbessert wird. Es gab bereits Planungen, dies umzusetzen. Diese scheinen ins stocken gekommen 
zu sein. Daher wurde mit dem Dezernenten ein Vor-Ort-Termin vereinbart mit der 
Interessengemeinschaft und dem ADFC. 
 
Treffpunkt war vor dem alten Stromhausgebäude. In einer sehr sachlichen Diskussion wurde 
geschaut, an welchen Stellen die Breite ausreichend ist für eine getrennte Führung von Rad- und 
Gehweg und an welchen Stellen nicht. Es wurde besprochen, welche Alternativen über die gesamte 
Strecke möglich sind. 
 
Die Interessengemeinschaft wird bis Ende Januar eine Stellungnahme abgeben, welche Variante 
bevorzugt wird. Dieser wird dann auch dem OBR zugeleitet und in den Entscheidungsprozess 
einbezogen. 
 
Der ADFC weist noch einmal darauf hin, dass der Radweg Teil des Radfernweges ist und daher 
entsprechende Anforderungen hat. Auch die Bedürfnisse der Pendler sollten berücksichtigt werden. 
 
Es sind alle Teilnehmer davon ausgegangen, dass es eine Lösung geben wird und es am Ende zu 
einem Kompromiss kommen wird. Die Stadt plant 2021 zu bauen. 
 
Die Frage der Straßenreinigungssatzung/Winterdienst wird erörtert. 
 
Gleichzeitig wird erörtert, dass die Weiterführung Richtung Friedrichstal nicht gesichert ist. 



 

 

 
4. Antrag 00185/2019 Bauordnung einhalten – Artenvielfalt sichern 
Es wird auf die bereits bekannten Probleme der Umsetzung der B-Pläne auch in Lankow 
insbesondere im B-Plan-Gebiet hingewiesen. Derzeit ist die Situation, dass die Verwaltung nur bei 
entsprechenden Anzeigen handelt. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass es sich bei der Kontrolle um eine freiwillige Leistung handelt und 
dementsprechend die Finanzierung der Stellen nicht gesichert ist. 
 

(Mit 5 zu 2 Stimmen wurde dem Antrag zugestimmt) 
5. Planung für das 1. Halbjahr 2020 
Januar Stand der Geothermie 
Februar/März Besprechung zur Planung in der Gadebuscher Straße 
Februar/März Umsetzung der Investitionspauschale 
April Ortsbegehung 
Mai/Juni B-Pläne in Lankow/Stadtpark von Schwerin Lankower Berge Stand der Planung 
 
6. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang / Sonstiges 
Es wird erörtert, ob für Schwerin ein Bürgerhaushalt möglich ist. 
Das wilde Plakatieren in Lankow wird erörtert. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, Aussagen zum Zustand der öffentlichen Grünfläche hinter der Kirche in 
Lankow zu treffen und mitzuteilen, wann wird die Fläche wieder hergestellt. 
 
Die Verwaltung wird angefragt, wann in der Kieler Straße die Bäume wieder aufgeforstet werden. 
 
Die Verwaltung wird angefragt, wann in der Greifswalder Straße ab Nr. 1 bis zur Bebauung mit der 
Beleuchtung zu rechnen ist. Es wird um Information zum Stand des Antrages des OBR 
Fußwegbeleuchtung Greifswalder Straße (00168/2014) gebeten. 
 
Es wird die Verwaltung um Mitteilung gebeten, wann die Gehwege und auch die Straße in der Kieler 
Straße saniert werden bzw. welche Priorität die Sanierung hat. 
 
Ende: 19.49 Uhr 
 
 
Daniel Alff    Cordula Manow 
Schriftführer    Vorsitzende 


